

La oración de la misa de este día es como sigue :

Præsta, quæsumus, omnipotens Deus : ut qui se affligendo carnem ab alimentis abstinent ; sectando justitiam à culpa jejulent. Per Dominum nostrum...

La Epístola es tomada del profeta Daniel, cap. 15.

In diebus illis : Erat vir habitans in Babylone, et nomen ejus Joakim : et accepit uxorem nomine Susannam, filiam Helciæ, pulchram nimis, et timentem Deum : parentes enim illius, cum essent justî, erudierunt filiam suam secundum legem Moysi. Erat autem Joakim dives valde, et erat ei pomarium vicinum domui suæ, et ad ipsum confluebant Judæi, eo quod esset honorabilior omnium. Et constituti sunt de populo duo senes judices in illo anno : de quibus locutus est Dominus, Quia egressa est iniquitas de Babylone à senioribus judicibus, qui videbantur regere populum. Isti frequentabant domum Joakim, et veniebant ad eos omnes, qui habebant judicia. Cum autem populus revertisset per meridiem, ingrediebatur Susanna, et ambulabat in pomario viri sui. Et videbant eam senes quotidie ingredientem, et deambulantem : et exarserunt in concupiscentiam ejus : et everterunt sensum suum, et de-

Haced, os rogamos, ó Dios omnipotente, que aquellos que se abstienen de las viandas para mortificar sus cuerpos, se abstengan tambien de los pecados haciendo buenas obras. Por nuestro Señor, etc.

En aquellos dias habitaba en Babilonia un hombre llamado Joaquin. Casó con una mujer llamada Susana, hija de Helcias, estraordinariamente hermosa y temerosa de Dios; porque como sus padres eran justos, habian educado á su hija segun la ley de Moisés. Era Joaquin muy rico, y tenia un jardin lleno de frutales, contiguo á su casa. Los judíos se reunian en su casa porque era el mas visible de todos. Habian sido elegidos por jueces del pueblo en aquel año dos viejos, de los que habló el Señor cuando dijo : Ha salido la iniquidad de Babilonia por los viejos que eran jueces, los cuales parecia que conducian al pueblo. Estos viejos frecuentaban la casa de Joaquin, y allí venian á buscarlos todos los que tenian algun litigio. Hacia el mediodia, luego que se habia ido el pueblo, entraba Susana, y se paseaba en el jardin de su marido. Veianla todos los dias los viejos que entraba y se pa-

clinaverunt oculos suos ut non viderent cælum, neque recordarentur judiciorum justorum. Factum est autem, cum observarent diem aptum, ingressa est aliquando sicut heri et nudistertius, cum duabus solis puellis, voluitque lavari in pomario : æstus quippe erat : et non erat ibi quisquam, præter duos senes absconditos, et contemplantés eam. Dixit ergo puellis : Afferte mihi oleum, et smigmata, et ostia pomarii claudite, ut laver. Cum autem egressæ essent puellæ, surrexerunt duo senes, et accurrerunt ad eam, et dixerunt : Ecce ostia pomarii clausa sunt, et nemo nos videt, et nos in concupiscentia tui sumus : quam ob rem assentire nobis, et commiscere nobiscum. Quod si nolueris, dicemus contra te testimonium, quod fuerit tecum juvenis, et ob hanc causam amiseris puellas à te. Ingenuit Susanna, et ait : Angustie sunt mihi undique : si enim hoc egero, mors mihi est : si autem non egero, non effugiam manus vestras. Sed melius est mihi absque opere incidere in manus vestras, quam peccare in conspectu Domini. Et exclamavit voce magna Susanna : exclamaverunt autem et senes adversus eam. Et cucurrit unus ad ostia pomarii, et aperuit. Cum ergo audissent clamorem famuli domus in pomario, irruerunt per posticum ut viderent quidnam esset. Postquam autem senes lo-

seaba, y concibieron una ardiente pasion por ella; su razon se pervirtió, y apartaron sus ojos para no ver el cielo, ni tuvieron presentes los justos juicios de Dios. Como ellos observaban cuidadosamente el tiempo para poder encontrar sola á Susana, sucedió un dia que ella entró en el jardin como los dias precedentes sin mas compañía que dos criadas, y que determinó bañarse en el jardin; era tiempo de gran calor. Nadie habia entonces mas que los dos viejos que estaban ocultos acechándola. Dijo, pues, Susana á sus dos criadas : Traedme el aceite y los perfumes, y cerrad las puertas del jardin, porque voy á bañarme. Apenas habian salido las dos criadas salieron los dos viejos, se fueron corriendo adonde estaba, y la dijeron : Las puertas del jardin están cerradas, nadie nos ve, y nosotros ardemos apasionados por tí; por tanto condesciende con nosotros y ríndete á nuestros deseos. Porque si no quisieres, nosotros levantaremos un falso testimonio contra tí, y diremos que hallamos un jóven contigo, y que por esto habiais despedido las criadas. Susana entonces arrojó un profundo suspiro y dijo : Me hallo estrechada por todas partes; porque si hago lo que queris, caigo en la muerte, y si no lo hago, no puedo huir de vuestras manos; pero es mejor para mí caer en vuestras ma-

cuti sunt, erubuerunt servi vehementer: quia numquam dictus fuerat sermo huiusmodi de Susanna. Et facta est dies crastina. Cumque venisset populus ad Joakim virum ejus, venerunt et duo seniores pleni iniqua cogitatione adversus Susannam, ut interficerent eam. Et dixerunt coram populo: Mittite ad Susannam filiam Helciae uxorem Joakim. Et statim miserunt. Et venit cum parentibus, et filiis, et universis cognatis suis. Flebant igitur sui, et omnes qui noverant eam. Consurgentes autem duo seniores in medio populi, posuerunt manus suas super caput ejus. Quæ flens suscepit ad cælum: erat enim cor ejus fiduciam habens in Domino. Et dixerunt seniores: Cum deambularem in pomario soli, ingressa est hæc cum duabus puellis: et clausit ostia pomarii, et dimisit à se puellas. Venitque ad eam adolescens, qui erat absconditus, et concubuit cum ea. Porrò nos cum essemus in angulo pomarii, videntes iniquitatem, cucurrimus ad eos, et vidimus eos pariter commisceri. Et illum quidem non quivimus comprehendere, quia fortior nobis erat, et apertis ostiis, exilivit: hanc autem cum apprehendissemus, interrogavimus, quisnam esset adolescens, et noluit indicare nobis: hujus rei testes sumus. Credidit eis multitudo quasi senibus et iudicibus populi, et condemnaverunt eam ad mor-

tem. Exclamavit autem voce magna Susanna, et dixit: Deus æterne, qui absconditorum est cognitor, qui nosti omnia antequam fiant, tu scis quoniam falsum testimonium tulerunt contra me: et ecce morior, cum nihil horum fecerim, quæ isti malitiosè composuerunt adversum me. Exaudivit autem Dominus vocem ejus. Cumque duceretur ad mortem, suscitavit Dominus spiritum sanctum pueri junioris, cujus nomen Daniel: et exclamavit voce magna: Mundus ego sum à sanguine hujus. Et conversus omnis populus ad eum, dixit: Quis est iste sermo, quem tu locutus es? Qui cum staret in medio eorum, ait: Sic fatui filii Israel, non judicantes, neque quod verum est cognoscentes, condemnastis filiam Israel? Revertimini ad iudicium, quia falsum testimonium locuti sunt adversus eam. Reversus est ergo populus cum festinatione. Et dixit ad eos Daniel: Separate illos ab invicem procul, et iudicabo eos. Cum ergo divisi essent alter ab altero, vocavit unum de eis, et dixit ad eum: Inverteat dierum malorum, nunc venerunt peccata tua, quæ operaberis prius, iudicans iudicia injusta, innocentes opprimens, et dimittens noxios, dicente Domino: Innocentem et justum non interficies. Nunc ergo si vidisti eam, dic sub qua arbore videris eos colloquentes sibi. Qui ait: Sub schino. Dixit autem Da-

tem. Exclamavit autem voce magna Susanna, et dixit: Deus æterne, qui absconditorum est cognitor, qui nosti omnia antequam fiant, tu scis quoniam falsum testimonium tulerunt contra me: et ecce morior, cum nihil horum fecerim, quæ isti malitiosè composuerunt adversum me. Exaudivit autem Dominus vocem ejus. Cumque duceretur ad mortem, suscitavit Dominus spiritum sanctum pueri junioris, cujus nomen Daniel: et exclamavit voce magna: Mundus ego sum à sanguine hujus. Et conversus omnis populus ad eum, dixit: Quis est iste sermo, quem tu locutus es? Qui cum staret in medio eorum, ait: Sic fatui filii Israel, non judicantes, neque quod verum est cognoscentes, condemnastis filiam Israel? Revertimini ad iudicium, quia falsum testimonium locuti sunt adversus eam. Reversus est ergo populus cum festinatione. Et dixit ad eos Daniel: Separate illos ab invicem procul, et iudicabo eos. Cum ergo divisi essent alter ab altero, vocavit unum de eis, et dixit ad eum: Inverteat dierum malorum, nunc venerunt peccata tua, quæ operaberis prius, iudicans iudicia injusta, innocentes opprimens, et dimittens noxios, dicente Domino: Innocentem et justum non interficies. Nunc ergo si vidisti eam, dic sub qua arbore videris eos colloquentes sibi. Qui ait: Sub schino. Dixit autem Da-

estaba, y cohabitó con ella. Nosotros que estábamos entonces en un ángulo del jardín, viendo una accion tan inicua, nos fuimos corriendo á ellos, y les sorprendimos en el crimen. No pudimos prender al jóven, porque tenia mas fuerza que nosotros, y habiendo abierto la puerta se marchó; mas habiendo cogido á esta la preguntamos quién era aquel jóven, y ella no nos lo ha querido decir; de todo lo cual somos nosotros testigos. Todo el pueblo les creyó, como que eran ya ancianos y jueces del pueblo, y condenaron á muerte á Susana. Entonces Susana, dando un gran grito exclamó, y dijo: Dios eterno, tú que penetras lo que hay mas escondido, y conoces todas las cosas aun antes que sucedan; tú sabes que han levantado un falso testimonio contra mí; y sin embargo yo muero sin haber cometido nada de lo que maliciosamente han fraguado contra mí. Oyó el Señor sus plegarias, y cuando se la conducia á la muerte, suscitó el espíritu santo de un niño llamado Daniel, el cual á grandes voces exclamó: Yo soy inocente de la sangre de esta mujer. Todo el pueblo se volvió á él, y le dijo: ¿Qué quiere decir lo que acabas de pronunciar? Estando en pié Daniel en medio de ellos, les dijo: ¿Insensatos hijos de Israel, así sin examinar la verdad, ni conocerla, habeis juzgado y condenado á

niel: Rectè mentitus es in caput tuum. Ecce enim Angelus Dei, accepta sententia ab eo, scindet te medium. Et, amoto eo, jussit venire alium, et dixit ei: Semen Chanaan, et non Juda, species decepit te, et concupiscentia subvertit cor tuum: sic faciebatis filiabus Israel, et illæ timentes loquebantur vobis; sed filia Juda non sustinuit iniquitatem vestram. Nunc ergo dic mihi, sub qua arbore comprehenderis eos loquentes sibi? Qui ait: Sub prino. Dixit autem ei Daniel: Rectè mentitus es et tu in caput tuum: manet enim Angelus Domini, gladium habens, ut secet te medium, et interficiat vos. Exclamavit itaque omnis cætus voce magna, et benedixerunt Deum, qui salvat sperantes in se. Et consurrexerunt adversus duos seniores (convicerat enim eos Daniel ex ore suo falsum dixisse testimonium) feceruntque eis sicut malè egerant adversus proximum: et interfecerunt eos, et salvatus est sanguis innocuus in die illa.

esta hija de Israel? Volved á juzgarla de nuevo, porque se ha dicho un falso testimonio contra ella. El pueblo volvió inmediatamente, y Daniel les dijo: Separad léjos al uno del otro, y yo les preguntaré. Habéndolos, pues, separado, llamó á uno de ellos y le dijo: Viejo cargado de iniquidades, los pecados que has cometido en otro tiempo van á caer sobre tí, tú que hacías juicios injustos, que oprimias á los inocentes, que absolvías los culpables, no obstante que haya dicho el Señor, no harás morir al inocente y al justo. Ahora, pues, si has sorprendido á esta mujer, dime: ¿ bajo de qué árbol les viste hablando entre sí? Y él le respondió: Bajo de un lentisco. Díjole Daniel: Justamente va á caer tu mentira sobre tu cabeza; porque he aquí el ángel del Señor, que será el ejecutor del decreto que el Señor ha pronunciado contra tí. Separado aquel, mandó venir al otro, y le dijo: Raza de Canaan y no de Judá, la hermosura te ha seducido, y la pasión te ha pervertido el corazón; así os conduciais con las jóvenes de Israel, y ellas temiéndoos se entregaban á vosotros; pero esta hija de Judá no ha podido sufrir vuestra malicia; ahora, pues, dime: ¿ bajo de qué árbol les habeis sorprendido cuando se hablaban? Y él le respondió: Bajo de una carrasca. Díjole Daniel: Justa-

mente va también á caer tu mentira sobre tu cabeza; porque el ángel del Señor está pronto, y tiene la espada para hendirlos por medio, y haceros morir. Inmediatamente toda la asamblea prorumpió en grandes voces, bendiciendo á Dios que salva á los que esperan en él; y se sublevaron contra los dos viejos (les había convencido Daniel por su propia boca de que habían producido un falso testimonio) y les hicieron sufrir la misma pena que habían intentado contra su prójimo quitándoles la vida: y la sangre inocente quedó salva en aquel día.

«Daniel es el cuarto entre los profetas mayores. Era descendiente de la estirpe de David y de los reyes de Judá. Fué llevado cautivo á Babilonia siendo todavía muy jóven, el cuarto año de Joaquin, rey de Judá, el año de 606 antes de Jesucristo. Fué educado en la corte de Nabucodonosor, sin perder nada de su religion; murió á la edad de ochenta y ocho años.»

REFLEXIONES.

Por lo que se acaba de leer en esta Epístola se ve que la vejez debilita las fuerzas del espíritu y del cuerpo, pero no las de las pasiones. Se engaña el que crea que el tiempo las consume; por el contrario se hacen mas imperiosas, mas absolutas, y la edad que hace el entendimiento mas maduro, hace las pasiones mas violentas, mas destempladas. La larga posesion les sirve de nuevo título; un hábito inveterado es para ellas una prescripcion. Se envejece en el crimen, cuando uno se ha familiarizado con el pecado, y como la última edad estingue de ordinario la vivacidad del espíritu, y entorpece la razon, de aquí es que las pasiones están siempre ariscas; pierden en ella todo lo que tenían de vivo y de brillante, y solo retienen lo que hay en ellas de mas seco y de mas negro. ¡Cuántos disgustos se ahorrarian, cuántos malos pasos se evitarian, qué vejez tan dulce nos proporciona-

riamos, si desde luego nos aplicásemos á domar estos enemigos irreconciliables de nuestro reposo y de nuestra salvacion! Las pasiones en los viejos son como el fuego en la leña seca, que prende fácilmente y al momento se incendia todo; al paso que en una leña verde chicharra mas, pero se apaga tambien mas pronto. Con la edad se disgusta uno de todo; solo las pasiones son las que están siempre alteradas; la decrepitud enerva el espíritu y los sentidos, sin amortiguar el fuego de las pasiones. Nunca es la avaricia tan ávida, ni está tan alarmada como en un viejo; por mas rico que sea, teme siempre morir de hambre, aunque no tenga mas que dos dias que vivir. Un espíritu suspicaz nunca es mas desconfiado que cuando es viejo, la voluptuosidad jamás domina en un viejo sin que sea con imperio. La fuerza del espíritu y de la razon puede servirles de freno en cualquiera otra edad; habiendo debilitado la vejez y como gastado estos diques, deja á esta pasion toda la impetuosidad del torrente: cuanto mas anciana es esta infame pasion mas domina, y la edad que sirve de escusa ó de pretesto, para alejarse de las maceraciones del cuerpo y de la penitencia, nutre y fortifica un enemigo que se ve poco incomodado. La cólera se enciende siempre con facilidad en los viejos, siempre es en ellos acre, incómoda, ruidosa, se achacan los efectos de las pasiones á la flaqueza de la edad; ¿por qué no achacarlos á la mala voluntad, á la indevoción, á la corrupcion de las costumbres, al desarreglo de una vida pasada en la irreligion? He aquí lo que hace insolentes las pasiones en la última edad; he aquí lo que forma y cimenta los malos hábitos, que tiranizan desde que prescriben; y he aquí lo que demuestra la indispensable necesidad de mortificar y de domar las pasiones desde muy temprano. Por poco que envejezcan, se enseñorean; si se las nutre algun tiempo, se llegan á hacer domésticas, y muy pronto de domésticas vienen á parar en tiranas.

El Evangelio de la misa de este dia es tomado de S. Juan, capítulo 8.

In illo tempore: Perrexit Jesus in montem Oliveti: et diluculo iterum venit in templum, et omnis populus venit ad eum, et sedens docebat eos. Adducunt autem scribae et pharisaei mulierem in adulterio de-

En aquel tiempo se fué Jesus al monte Olivete, y al amanecer volvió al templo, en donde todo el pueblo vino á él; y habiéndose sentado les enseñaba. Los escribas y fariseos le trajeron una mujer que habia

prehensam: et statuerunt eam in medio, et dixerunt ei: Magister, hæc mulier modo deprehensa est in adulterio. In lege autem Moyses mandavit nobis hujusmodi lapidare. Tu ergo quid dicis? Hoc autem dicebant tentantes eum, ut possent accusare eum. Jesus autem inclinans se deorsum, digito scribebat in terra. Cum ergo perseverarent interrogantes eum, erexit se, et dixit eis: Qui sine peccato est vestrum, primus in illam lapidem mittat. Et iterum se inclinans, scribebat in terra. Audientes autem, unus post unum exibant incipientes à senioribus: et remansit solus Jesus, et mulier in medio stans. Erigens autem se Jesus, dixit ei: Mulier, ubi sunt, qui te accusabant? nemo te condemnavit? Quæ dixit: Nemo, Domine. Dixit autem Jesus: Nec ego te condemnabo. Vade, et jam amplius noli peccare.

sido sorprendida en adulterio, y la pusieron en medio de la asamblea. Maestro, dijeron á Jesus, acaba de ser sorprendida esta mujer en adulterio. En la ley de Moisés se nos ha mandado que estas mujeres sean apedreadas. ¿Qué es lo que tú dices? Decían esto para sondearle, y con el fin de poderle acusar. Inclínándose Jesus hacia la tierra, escribia en ella con el dedo; y como ellos insistiesen preguntándole, se enderezó y les dijo: El que de vosotros esté sin pecado, sea el primero que la tire la piedra; y encorvándose otra vez seguia escribiendo en la tierra. Mas habiendo oido esto, se marcharon uno despues de otro, los ancianos los primeros, y quedó Jesus solo, y la mujer que estaba de pié en medio. Enderezándose, pues, Jesus, la dijo: ¿Mujer, dónde están los que te acusaban? ¿ninguno te ha condenado? Ninguno, Señor, dijo ella. Díjola entonces Jesus: Ni yo tampoco te condenaré. Vete, y no peques ya mas en adelante.

MEDITACION.

Sobre la dulzura de Jesucristo.

PUNTO PRIMERO. — Considera que la dulzura ha sido siempre uno de los rasgos mas señalados del retrato del Salvador; ella es la que forma perfectamente su carácter. Decid á la hija de Sion: he aquí vuestro Rey que viene á vosotros lleno de un espíritu de dulzura. No temais, dice Isaías, que el Salvador se presente nunca airado; su dulzura será inalterable, y no levantará

jamás el tono de la voz: no se oirá su voz en las calles; no acabará de romper la caña medio cascada, ni aun apagará del todo la mecha que humea todavía. Será llevado á la muerte como una oveja que es llevada al matadero, y ni aun abrirá la boca para quejarse, dice el mismo Profeta. Hablando de sí mismo por boca del profeta Jeremias, dice: Yo soy como un cordero lleno de dulzura. Yo os pido por la dulzura y la humildad de Jesucristo, dice S. Pablo, en la segunda Epístola á los Corintios. He aquí el retrato que hace de él el Espíritu Santo; pero nada nos da una idea mas justa de la dulzura del Salvador, que el Salvador mismo: ¿qué compasion mas tierna que la suya con los desgraciados? ¿qué ternura, qué bondad con todo el mundo! Mas de cinco mil personas le siguen al desierto, sin pensar en su alimento; el Salvador se conmueve á su vista, y no quiere que tantas gentes se vuelvan en ayunas, y las provee, y hace para esto el mas brillante de los milagros. La afliccion de una madre desolada, de dos hermanas afligidas le entérnece hasta hacerle derramar lágrimas. Jamás hubo un corazon mas compasivo. Y no creamos que su dulzura solo resplandezca con los buenos; antes bien brilla singularmente con los pecadores. Contemplemos los retratos que Jesucristo hace de sí mismo, bajo la figura de un buen pastor; ¿con qué dulzura va á buscar la oveja extraviada, con qué bondad la carga sobre sus espaldas para ahorrarla hasta la fatiga del camino! ¿Qué idea no nos da de su dulzura en la figura del padre del hijo pródigo! ¿Con qué regocijo, con qué alegría le recibe! En lugar de aquellos aspectos frios, de aquellas repulsas amargas, todo es convites, regocijos, fiestas. Dos de sus Apóstoles animados de un zelo un poco duro quieren que haga descender fuego del cielo, para castigar una ciudad ingrata que no ha querido recibirle; ¿con qué bondad les reprende su zelo demasiado ardiente y acerbo! Una mujer desacreditada por su mala conducta viene á arrojarse á sus pies; el fariseo murmura de la condescendencia, de la indulgencia del Salvador, y el Salvador mismo toma la defensa de la pecadora. En fin, consideremos no mas lo que se ha referido en el Evangelio de este dia con respecto á la mujer adúltera; ella está convencida del crimen de que es acusada; sus acusadores piden su muerte: ¿con qué dulzura trata el Salvador á aquella pecadora contrita! ¿Mujer, dónde están los que te acusaban? ¿ninguno te ha condenado? Ninguno, Señor, responde ella. Ni yo tampoco, repone el Salvador; no, yo no te condenaré: vete, y no peques mas en adelante. ¿Puede llevarse mas lejos la dulzura? y despues de esto ¿deberán entrar en nuestro zelo la amargura y la dureza?

PUNTO SEGUNDO. — Considera que el ejemplo de Jesucristo es una leccion muy importante, la cual nos enseña que una virtud áspera, enfadosa é incómoda, que un zelo duro y amargo, una caridad acre y poco compasiva son falsas virtudes. El amor propio, el humor, el natural se cubren con frecuencia con la máscara de una virtud puramente superficial, y todos los que hacen profesion de piedad, de caridad, de zelo, y son tumultuosos, de mal humor, duros é incómodos viven en un error muy grosero, si se persuaden tener un verdadero zelo, una verdadera virtud. La primera leccion que nos da el Salvador desde que entramos en su servicio, es que aprendamos de él á ser verdaderamente humildes, y tener dulzura. Puede decirse que esta dulzura ha sobresalido en todos los santos; la paciencia y la humildad, frutos necesarios de la santidad, son inseparables de aquella modestia y de aquella dulzura que ha hecho en todos tiempos la virtud tan amable. Carecer de esta dulzura, de esta caridad compasiva, es carecer de virtud. ¿Qué ilusion el creer que es la pura caridad la que nos hace obrar, que es el amor de Dios y del prójimo el que anima nuestro zelo, cuando el tal pretendido zelo estalla en invectivas, en términos destemplados y mordaces, en injurias y calumnias! ¿Qué error el imaginar que es el espíritu de Dios y el motivo de la salud de las almas el que nos anima, cuando se quiere esterminar al pecador! Se debe, á la verdad, aborrecer el pecado, no contemplar el pecado, no lisonjear el pecado; pero es preciso tener entrañas de padre con el pecador. Es un enfermo cuya curacion es lo que se pretende, no su muerte. No se trata de lisonjear al enfermo; pero la caridad cristiana pide que se usen todos los atemperantes que puedan contribuir á curarle. Es preciso, sí, algunas veces usar de remedios amargos y repugnantes; pero ¿qué artificios no emplea un médico caritativo para endulzarlos? ¿Cuántas gentes ricas al parecer en buenas obras se encontrarán con las manos vacías en la hora de la muerte! El natural, el humor, la pasion misma poco mortificada han sido el gran móvil y el principal resorte de todas esas acciones especiosas, á que se daba el nombre de buenas obras; es indudable, pues, que solo la dulzura cristiana, la dulzura de Jesucristo, es la que caracteriza todas las virtudes.

Concededme, Señor, esta dulzura de que vos nos habeis dado tan bellas lecciones. No basta que nos la enseñeis, es preciso que vuestra gracia nos la dé: esto es lo que yo os pido, y lo que espero con confianza de vuestra bondad.

JACULATORIAS. — ¿Cuán grande es la bondad del Dios de Is-

rael, con los que le sirven con un corazón recto! (*Psalm. 72.*)
Haced, Señor, por vuestra gracia que la dulzura y la paz reinen en mi corazón. (*Psalm. 121.*)

PROPOSITOS.

1 Ninguna cosa indica mas una alma inmortificada que la falta de dulzura. Haced un estudio por adquirir esta amable virtud, que sustenta y embellece todas las demás. Nada hay que tanto desacredite la devoción, como el mal humor y la dureza de las personas que hacen profesión de piedad. Tened una dulzura inalterable con todo género de personas. ¿Teneis hijos discolos, domésticos groseros, indóciles, indevotos; vivís con esposo poco cristiano, de humor colérico? acordaos que todo se amansa con la dulzura.

2 Estudiad vuestro natural, vuestro humor, vuestra pasión dominante, y por grandes que sean los obstáculos, llegaréis á domarlo todo con el socorro del cielo. No habléis nunca sino con un tono moderado. Evitad todo lo que se resienta de acritud y de cólera. ¿Teneis zelo, trabajais en la salvación de las almas? Tened dulzura, sin la que trabajaréis sin fruto. Un zelo amargo choca; un zelo ardiente con dulzura tarde ó temprano es eficaz. No hay persona que no se indigne contra la cólera, nadie que no se rinda á la dulzura cristiana, á la cual acompaña la sabiduría que está animada del espíritu de Dios.

DOMINGO CUARTO DE CUARESMA.

SIEMPRE ha tenido en la Iglesia el cuarto domingo de Cuaresma una solemnidad mas distinguida que los tres precedentes. Era uno de los cinco domingos del año que se llamaban *principales*, porque el oficio estaba inmutablemente anejo á ellos, sin que cediese nunca al de cualquiera fiesta que fuese. La razón de esta solemnidad especial es que en este día celebra la Iglesia la fiesta del milagro de la multiplicación de los cinco panes, el cual ha sido siempre mirado como uno de los efectos mas brillantes del poder de Jesucristo, tanto que movió al pueblo á que intentase hacerle rey, y ponerle sobre el trono. Antes de fijarse á este domingo la fiesta de este milagro, se unia con la del primer milagro de Jesucristo, y se celebraba su memoria el día mismo de la Epifanía, porque se creía por una antigua tradición que la multiplicación milagrosa de los cinco panes en el desierto, habia sucedido en este mismo día.

Además del nombre de *domingo de los cinco panes*, se le llama tambien mas comunmente el domingo *Latare*, de la primera palabra del introito de la misa. *Regocijate, Jerusalem, y todos los que la amais. Reuníos para juntar vuestro regocijo con el suyo; dad saltos de alegría los que habeis gemido en el dolor, á fin de que seais colmados de las delicias, y satisfechos con los consuelos que fluyen de su seno.* Estas espresiones de alegría están sacadas del capítulo 66 de Isaías. Despues de haber predicho el profeta de un modo claro y preciso la conversión de los gentiles á la fe de Jesucristo, bajo la figura de los judíos, libres por fin de la cautividad, y restituidos á su país, convida á todo el pueblo escogido á que haga brillar su alegría en la placentera nueva de la conversión de los gentiles con los que debe formar una sola Iglesia. ¿Quién ha oido jamás una cosa semejante? dice el profeta: ¿y quién ha visto nunca una cosa como esta? ¿Quién hubiera creído, añade, que Sion en tan poco tiempo hubiese podido producir un tan gran pueblo? En efecto, ¿qué cosa hay mas sorprendente, ni mas admirable, que la prodigiosa conversión de los gentiles á la fe de Jesucristo? ¿Quién hubiera podido nunca creer que doce pobres pescadores, gentes groseras, sin letras, sin fuerzas, sin crédito, hayan emprendido el reformar toda la tierra, y persuadir á hombres nacidos en la disolución, criados en la licencia de las costumbres, entregados al libertinaje de los sentidos, que creyesen los misterios mas impenetrables al entendimiento humano, y los mas inaccesibles á las luces de la razón, y se sometiesen al yugo de una moral la mas austera? ¡Qué maravilla, que una religión semejante en menos de un siglo se haya extendido á cuasi todas las partes del mundo; y que á pesar de las oposiciones continuas de la carne y del espíritu, sin embargo de las mas horribles persecuciones persevere esta religión, sin la menor alteración en su moral, ni en su fe, no solo despues de mas de diez y ocho siglos sino hasta el fin de los siglos! He aquí lo que el profeta predecía á la hija de Sion, y lo que le hacía decir: *Regocijaos con Jerusalem, y alegraos en ella todos los que la amais; llenos de complacencia gozaos con ella todos los que llorais sobre ella. Para que mameis, y os llenéis de los consuelos que fluyen de sus pechos; para que participeis y abundeis de todo el esplendor de su gloria.* Parece que la Iglesia en el resto del oficio ha querido elegir los pasajes de la Escritura mas á propósito para escitar en sus hijos una alegría espiritual. La misa se compone toda de cánticos de alegría. Me he llenado de gozo al saber que iremos á la casa del Señor; así comienza el salmo 121, el cual contiene los sentimientos de alegría del pue-